

# Ministra Camila Vallejo participó de diversas actividades en Rancagua

**D**urante la jornada de este jueves, la Ministra Vocera de Gobierno, Camila Vallejo llegó a Rancagua para participar de una serie de actividades que se extendieron por gran parte del día en la capital regional.

Lo primero que hizo la secretaria de estado fue encabezar junto al Delegado Presidencial de O'Higgins Fabio López, un desayuno para festejar el Día del Periodista a los profesionales que trabajan en los diferentes medios de comunicación locales y corresponsales, como también a quienes laboran en los diversos servicios públicos de Rancagua.

Durante la celebración -que recuerda la creación del Colegio de Periodistas en nuestro país- el Delegado Fabio López indicó que "hoy estamos celebrando a quienes han abrazado la profesión de periodistas, llegando con información responsable y veraz a los hogares de nuestra comunidad, siendo pilares fundamentales de nuestra democracia. Hoy organizamos este desayuno con los periodistas no solo de medios, sino también de servicios públicos, quienes día a día tienen la misión de difundir lo que hacen sus carteras".

Por su parte, la Vocera de Gobierno resaltó que "estamos hoy acá como un gesto de valoración al trabajo descentralizado que hacen los periodistas de nuestro país. Muchas veces se visualiza solo lo que se publica desde Santiago, y se cree que ahí está la noticia, y se pierden de vista las realidades regionales. Para nosotros es muy importante hacer

este desayuno de celebración con ustedes, acá en la región de O'Higgins, para dar cuenta que los periodistas existen desde Arica a Magallanes, y que no son solo los que vemos en la televisión o con los que nos encontramos a diario en pautas y actividades en la región Metropolitana".

Al término de la actividad con la prensa, la Ministra se dirigió junto al Delegado hasta la comuna de Machali, donde participó en la entrega de 33 clínicas móviles destinadas a cada una de las comunas de O'Higgins, en el marco de una iniciativa del Gobierno Regional por más de 4.420 millones de pesos, financiados vía FNDR.

Posteriormente, la Vocera de Gobierno dictó una charla magistral a estudiantes y académicos de la Universidad de O'Higgins, donde fue acompañada por el delegado Fabio López; el seremi de Gobierno, Carlos Carrasco y la rectora de la casa de estudios, Fernanda Kri. En la ocasión, la Ministra abordó la campaña "Aguanta, Chequea y Comparte", impulsada por su ministerio, destacando la relevancia de combatir las Fake News con información veraz, y no quedarse sólo con el titular.

Descubren placa conmemorativa por 53 años de la nacionalización del cobre

La visita de la Ministra Camila Vallejo a Rancagua continuó luego con la ceremonia en la que se descubrió una placa conmemorativa por los 53 años de la nacionalización del cobre, ubicada en el lugar donde se vivió un momento crucial cuando fue



anunciado a la ciudadanía, la nacionalización y estatización de la gran minería del cobre.

"Este fue un proceso que culminó un 11 de julio de 1971, cuando el Congreso Nacional aprobó, por votación unánime, la nacionalización total del cobre. Ese 11 de julio de 1971 quedó plasmado en nuestra historia como el Día de la Dignidad Nacional", resaltó el Delegado Fabio López, que junto a la ministra Vallejo, el alcalde de Rancagua, Emerson Avendaño y la presidenta de la CUT, María Guzmán, además de otras autoridades regionales, participaron de la ceremonia.

Asimismo, explicó que "hoy nos reunimos aquí, en el mismo lugar donde en una multitudinaria concentración en Rancagua, el presidente Salvador Allende se dirigió al país dando a conocer la nacionalización del cobre.

Por su parte, la

Ministra Camila Vallejo señaló que se han cumplido 53 años de uno de los procesos más importantes de Chile, la nacionalización del cobre, "una política de Estado que marcó para siempre la minería del país, porque para ser un país más digno, había que ser un país más soberano", indicó.

Durante la ceremonia, la Vocera de Gobierno se refirió a distintos hitos en beneficio de los trabajadores. "La reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales fue un hito que nos llenó de orgullo, haciendo realidad la posibilidad de que miles de familias, millones de trabajadores, estén saliendo una hora antes de sus trabajos. Asimismo, hemos aumentado el salario mínimo a 500 mil pesos, logrando el mayor aumento en la historia reciente. Llegamos a los 500 mil pesos antes de lo comprometido. Sabemos que es una medida fundamental para

asegurar que los chilenos puedan vivir con mayor dignidad. Porque de eso se trata esta conmemoración, de dignidad".

Finalmente, el alcalde de Rancagua, Emerson Avendaño, expresó que "esta es una ciudad histórica que reivindica los hechos importantes que tienen relación con la minería. Rancagua es una ciudad minera y eso no se nos puede olvidar. Fue en esta plaza donde se nacionalizó el cobre, están en el cementerio número 2 los mineros que fallecieron por la Tragedia del Humo. Tenemos una población que es netamente minera. El 80% de los trabajadores del cobre viven en Rancagua y reivindicar este día no hace nada más que engrandecer lo que es una ciudad histórica".

**PLAN PROTEGE CALLE**  
Ya finalizadas las actividades, la ministra vocera de gobierno Camila

Vallejo conversó con Diario Sexta Región para referirse a la disponibilidad de albergues que existen en estos momentos en las provincias de Cachapoal y Colchagua, para personas en situación de calle, instancia que está a cargo de la Seremía de Desarrollo Social y Familia.

"Este año existe el plan Protege Calle con la apertura de varios albergues en la región, incluyendo uno en San Fernando que está abierto y operativo con un cupo para 20 personas, donde tenemos también dispositivos que son de control en los cuales se hacen rutas sociales como es el caso precisamente de la capital de Colchagua". La ministra agregó que quienes representan a la persona en situación de calle deben comunicarse de inmediato al fono calle 800 104 777 y entregar los datos para activar rápidamente la alerta que permita ir en ayuda de quien lo requiera.

Camila Vallejo sostuvo que el plan Protege Calle 2024 tiene para la región de O'Higgins una inversión de más de 700 millones de pesos, lo cual permite la habilitación de los albergues, donde la mayoría de ellos están abiertos.

La secretaria de estado explicó que en la región donde hay mayor cantidad de personas en situación de calle es en Rancagua, San Fernando, Rengo y Graneros y que en estos últimos días su apertura, ha sido fundamental por las bajas temperaturas que ha experimentado la zona.

